

abbés Binette et Chabot, de l'église métropolitaine. Monseigneur était au trône, avec, à ses côtés, M. le chanoine Mousseau et M. l'abbé Chartier, de l'Université Laval.

Au choeur, Mgr Emile Roy, vicaire-général, les membres du chapitre et les autres prêtres du personnel de l'archevêché, puis des représentants d'ordres, des servites (dont le regretté Mgr Stagni fut naguère à Rome le prieur général), des sulpiciens, des dominicains, des jésuites et quelques prêtres séculiers avaient pris place.

Dans les nefs, parmi les fidèles, on remarquait plusieurs représentants de nos communautés religieuses d'hommes et de femmes.

Le choeur de la cathédrale, sous la direction de M. le professeur Laurendeau, maître de chapelle, a rendu, avec sa correction accoutumée, la messe de Perosi. M. le professeur Pelletier tenait l'orgue.

* * *

Dans cette même église cathédrale de Montréal, il y a sept ans, pour le jour de Pâques de 1911, Mgr Stagni, alors arrivant au Canada, avait présidé de belles et joyeuses fêtes religieuses! Souvent, par la suite, il était revenu célébrer à ce même autel, où, cette fois-ci, on célébrait pour le repos de son âme. La mort ne connaît pas de privilégiés. Les grands et les sçavants comme les petits et les ignorants, les princes de l'Eglise comme les plus humbles fidèles, tous lui doivent et lui rendent, un peu plus tôt, un peu plus tard, le suprême tribut!

Nous avons gardé, au Canada, de l'ancien délégué du pape, si modeste et si digne toujours, le plus édifiant souvenir. En répondant à la délicate attention de Mgr l'archevêque et en nous adressant à lui pour rendre un dernier hommage à la mémoire du regretté prélat, nous sentions tous que nous accomplissions un vrai devoir de reconnaissance et de piété.